

DOI: 10.18572/2071-1220-2021-3-22-24

**ЛЕВИНСКАЯ ЕЛЕНА ВАСИЛЬЕВНА,**

заведующая кафедрой организации таможенного контроля и проведения таможенных операций Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации, кандидат экономических наук

**ЛУНЕВА МАРИЯ СЕРГЕЕВНА,**

студент 4-го курса Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации

✉ levinskaya-ev@ranepa.ru, marusyal2000@mail.ru



## Совершенствование фискальной функции в условиях цифровой трансформации таможенной службы

В связи с изданием Стратегии развития таможенных органов до 2030 года в данной статье проанализирован целевой ориентир № 4, результатом достижения которого будет оптимизация процедуры уплаты и администрирования таможенных пошлин, налогов и иных платежей, взимание которых возложено на таможенные органы. Целью исследования было выявление точечных областей, на которые будет направлена реформаторская деятельность таможенных органов. Исследование проводилось на основании анализа статистических данных и нормативно-правовой базы. В статье изучен современный уровень автоматизации процесса уплаты таможенных платежей, внимание уделено таким цифровым системам, как таможенная карта и единый лицевой счет. Выявлены проблемные места в фискальной деятельности таможенных органов, а именно недостаточная результативность взыскания таможенных платежей. Рассмотрены плановые мероприятия, реализация которых будет осуществлена до 2024 года. Данные мероприятия будут способствовать улучшению фискального направления деятельности таможенных органов. В следующие 3 года таможенные органы будут делать акцент на повышении уровня межведомственного взаимодействия. Обеспечить тесноту межведомственных связей планируется при помощи разработки необходимых технологий и программного обеспечения и издания соответствующих нормативно-правовых актов.

**Ключевые слова:** таможенные органы, Стратегия-2030, фискальная функция, автоматизация, цифровизация.

### **The Improvement of the Fiscal Function in Conditions of the Digital Transformation of the Customs Service Elena V. Levinskaya**

Head of the Department of Organization of Customs Control and Carrying out of Customs Transactions of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration  
PhD (Economics)

### **Maria S. Luneva**

4th Year Student of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration  
Logistics Manager at Atipik, LLC

In connection with the publication of the Strategy for the Development of Customs Authorities until 2030, there is the analyze of its' target number 4 in this article, which means the optimization of the procedure of paying and administering customs duties, taxes and other payments, the collection of which is entrusted to the customs authorities. The purpose of the research was identifying the point areas to which the reform activities of the customs authorities will be directed. The research was based on the analysis of statistical data and the legislation. The article examines the current level of automation of the process of payment of customs payments, attention is paid to such digital systems as a customs card and a single personal account. The problem areas in the fiscal activities of the customs authorities were identified, exactly it is the insufficient effectiveness of the collection of customs payments. The planned measures, which will be implemented until 2024, are considered. These measures will help to improve the fiscal direction of the customs authorities' activities. In the next 3 years, the customs authorities will focus on increasing the level of interagency cooperation. It is planned to ensure the closeness of interdepartmental relations by developing the necessary technologies and software and publishing relevant regulatory legal acts.

**Keywords:** customs authorities, Strategy 2030, fiscal function, automation, digitalization.